



la visitaba con gran frecuencia en la iglesia del convento de San Francisco, de la que fué trasladada a la parroquia de San Martín cuando la ex-custodiación.

Hasta la revolución del 68 tenía su nicho a la parte de fuera del templo, junto a la puerta lateral de la calle de la Abadía, y en dicho año se la trasladó al lugar que hoy ocupa.

Las muchas y valiosas joyas que poseía como ofrenda de sus devotos marineros, fueron robadas todas a excepción de la corona; mas no decayendo el fervor de aquellos, ofrecieron de nuevo sus ofrendas a la imagen, siendo innumerables las que posee en la actualidad.

En el altar de San Ramón de la misma parroquia se venera otra pequeña imagen, pintada, con corona de plata, de la Virgen contra las Fiebres, que en los días de rogativas públicas era visitada por el Cabildo Metropolitano en procesión.

—El día de mañana, Natividad de la Santísima Virgen, lo consagran muchos pueblos para celebrar sus anuales fiestas en honor de aquellas venerandas imágenes que, escondidas por los cristianos visigodos para que no fueran profanadas, aparecieron providencialmente después de la Reconquista. A las fiestas de que ya hemos dado cuenta, y a las que publicamos en otro lugar del periódico, podemos añadir las de Benaguacil, que serán mañana y el lunes, dedicadas a su Patrona, Nuestra Señora de Montiel; las de Corbera; las de Paterna, a la Virgen del Consuelo, y las de Algeciras, a la Virgen de la Salud. En este último predicará el Dr. Buj, canónigo de Teruel. Los maitines con orquesta terminarán hoy a media noche, verificándose entonces la traslación de la veneranda imagen desde la parroquia a su antigua capilla. La procesión de mañana será, como todos los años, muy lucida.

—La antiquísima cofradía de San Narciso de esta ciudad celebrará mañana en la parroquia de Albuixech la fiesta de su Patrona la Virgen bajo dicha invocación, con misa solemne y sermón, que predicará un cofrade sacerdote.

En dicho pueblo llaman a esta fiesta la dels fatons.

—El señor habilitado de culto y clero ha dispuesto que el pago de la mensualidad de agosto se efectúe en los días siguientes:

Día 9, Biblioteca, Seminario y parroquias de la capital; del 10 al 16, todos los recibos que se presenten al cobro; día 17, nóminas de los conventos.

En las cabezas de arciprestazgo se verificará desde el 12 al 20.

NOVIAS MILITARES

Por la autoridad militar se girará hoy la visita general de cárceles.

—Ha sido destinado a la comandancia de tropas de artillería e ingenieros de Melilla, el médico mayor de Sanidad Militar D. José López Moreno.

—En la propuesta del actual mes hay los siguientes ascensos en el arma de Infantería:

Cuatro tenientes coroneles a coroneles; ocho comandantes a tenientes coroneles; diez capitanes a comandantes, y quince tenientes a capitanes.

De la escala de reserva, un capitán a comandante y cuatro tenientes a capitanes.

—El teniente coronel de la Guardia civil jefe de esta comandancia, D. Federico de Arrate, ha salido para Teruel en comisión del servicio.

ESCOLARES

En la secretaría de la Junta de las Escuelas de Artesanos queda abierta la matrícula para el curso próximo de 1907-1908, tanto de primera enseñanza, como de Artes y Oficios, en la forma siguiente:

Del día 10 al 20 del actual, de seis a ocho de la noche, exclusivamente para los alumnos que hayan asistido ya a dichas Escuelas en el curso último, los cuales se presentarán provistos de la papeleta acreditativa del resultado del examen obtenido en mayo último.

Del 21 al 30, a las horas indicadas, para todos los obreros que deseen recibir instrucción en estas Escuelas y hayan cumplido 12 años de edad.

Desde el día de hoy, y hora de seis a ocho, podrán adquirirse en la secretaría de dicha institución la papeleta que da derecho a la formalización de la correspondiente matrícula.

—En la secretaría de esta Universidad se han recibido los títulos de licenciado en Medicina y Cirugía de D. Encenjo Balaguer y D. José María Soler, y el de en Derecho de D. Miguel Fenollar.

—Le ha sido concedida sustitución personal, por imposibilidad física, a la maestra de Pávias, doña Rosario Gil.

SUCESOS

En la plaza del Mercado le robaron ayer una cartera, conteniendo 225 pesetas, al súbito francés D. Luis Fernand. Este, al notar la falta de la cartera, persiguió a un individuo, que creyó era el carterista, y en efecto, al ser detenido, se comprobó que era él el ladrón.

La Guardia municipal lo condujo al juzgado, de donde pasó a la cárcel.

La cartera no pudo ser recuperada.

—En el Hospital fué auxiliado ayer Antonio Pérez Lacasa, de 53 años, que sufría una herida en la mano izquierda.

También fué asistido en el Santo Establecimiento Julio Burriel Alemán, de ocho años, que a consecuencia de una caída se fracturó el brazo izquierdo.

—En la madrugada de ayer intentaron los ladrones cometer un robo en el camino del Grao, número 33.

El vigilante particular advirtió la presencia de los cacos. Estos, al verse descubiertos, se dieron a la fuga, haciendo varios disparos contra el vigilante y el sereno que les perseguían, los cuales también dispararon sus revólvers.

—En la casa de Socorro fué asistido ayer un niño de corta edad, que sufría numerosas contusiones en todo el cuerpo.

Según manifestó una anciana que condujo al niño al dispensario médico, las contusiones se las había producido su madre y un individuo que vive con ella.

EN LA AUDIENCIA

Sala de vacaciones

Se vió una causa incoada contra Pascual Soler Alabau, por atentado, siendo defendido por D. Enrique Martí.

—Luego ocupó el banquillo Ramón Perpiñán, procesado por el delito de disparo de arma de fuego.

La defensa estuvo a cargo de D. Leopoldo Castro.

Visita de cárceles

El comandante de Marina, general Sr. La Puente, acompañado del teniente de navío señor Domínguez, girarán hoy la visita de cárceles a los presos de su jurisdicción.

Juicios por Jurados

Sección primera.—Días 30 de setiembre y 1.º de octubre, juzgado de Chelva, causa contra Joaquín Peñalver y tres más, por homicidio, letrados defensores Sres. Albiñana y Duñal; día 2, juzgado del Mercado, contra Serafín Aguilar Ramírez, por robo, letrado Sr. Navarro; días 3 y 4, Villar del Arzobispo, contra Salvador Cayá Moncho, por homicidio, letrado Sr. García Torres; día 5, Carlet,

contra Miguel Calvet López, por expiación de moneda falsa, letrado Sr. Torro; 7 y 8, Mercado, contra Manuel Silvestre Martínez y otra, por contrabando de menores, letrados Sres. M. Simó y R. Gómez; 9, Játiva, contra Manuel Femenia Ibañez, por falsedad, Sr. Barral; 10, Játiva, contra Julio Villanueva, por homicidio, Sr. Ibañez Rizo; 11 y 12, Ayora, contra Juan T. García Carpio y otro, por robo, Sr. Llorea Irujo; 14, Alcira, contra José R. Fuster Faus, por abusos deshonestos, señor Gamero; 15, Enguera, contra Vicente y Ramón Granero, por malversación, Sr. Albiñana; 16, Enguera, contra Rosendo Marcilla Bellido, por robo, Sr. Víctor García; 17 y 18, Enguera, contra Celestino Martínez Vaello, por malversación, Sr. Testor; 19, San Vicente, contra Fernando Luch Ferrando, por sedición, D. V. Duñal; 21, Liria, contra Juan Pardo Cansí, por robo, D. A. Piñó; 22 y 23, Liria, contra Federico Bolí y Francisco Espinosa, por robo, Sr. Ballester; 25, Alberique, contra Ramón Pérez Carbonell, por homicidio, D. V. Duñal; 26, Alberique, contra José Juan Nadal, por robo, D. J. Alama; 28, Mar, contra Félix Azzati Descalci, por escarnio, Sr. Valentín; 29, San Vicente, contra Miguel León Torres Esteban, por robo, Sr. Torro; 30, Mar, contra Pascual Catalá San Lorenzo, por robo, D. J. Palop.

Sección segunda.—Días 30 de setiembre y 1.º de octubre, juzgado del Mercado, causa contra Honorato Monzó Marco, por homicidio, letrado de fensor D. Ernesto Ibañez Rizo; día 2, Chelva, contra José Herrero Albir, por tentativa de violación, letrado Sr. Robert; 3, San Vicente, contra Francisco Lerma Lopez, por robo, Sr. Albors; 4 y 5, Onteniente, contra José Gómez Pardo, por expiación de billetes falsos, Sr. Barral; 7 y 8, Játiva, contra Francisco Domenech Vivas, por homicidio, Sr. Barral; 9, San Vicente, contra Bautista Mateu Ortola, por robo, Sr. Bernells; 10, San Vicente, contra Rafael Flores Flores, por robo, Sr. Lorente; 11, San Vicente, contra Salvador Asensio Moreno, por robo, Sr. García; 12, Mar, contra José Marco Tomás, por robo, Sr. Moreno; 14, Mar, contra Narciso Valls Ferrando y otro, por robo, D. A. Torro; 15, Alcira, contra Bernardo Aligues Gregori, por robo, Sr. Ballester; 16, Alcira, Carlos Bayarri y otro, por malversación, Sr. Albiñana Ballester; 17 y 18, Alcira, contra Francisco Jordán Colomer y otro, por robos, letrado Sr. Talens García; 19, Enguera, contra Vicente Revert Luch, por tentativa de violación, Sr. Carles; 21, Serranos, contra Arturo Contrado Enrique, por robo, señor Serrano Ch.; 22, Mercado, contra Rafael Planas Maltres, por malversación, Sr. Martínez; 23, Mar, contra Luis de Silva Concepción y otros, por expiar billetes falsos, Sr. Barral; 25 y 26, Serranos, contra Enrique Dobón Morón, por homicidio, Sr. I. Rizo; 28, 29, 30 y 31, Albaladea, contra José Juliá y dos más, por robo, Sres. Vidal Martínez e I. Rizo.

Federación Agraria de Levante

CONVOCATORIA

Acordada por el Consejo Regional de la Federación Agraria de Levante, en sesión celebrada el 27 del pasado mes de julio, la celebración de asambleas de propaganda agraria, como actos preparatorios del cuarto Congreso Agrícola que ha de celebrarse en Alicante en los días 14, 15, 16 y 17 del próximo mes de noviembre y facultado el que suscribe para la organización de dichas asambleas, tengo el honor de poner en conocimiento de los organismos agrícolas, agricultores, prensa y entidades que representen fuerzas vivas de la región, que el día 15 del actual se celebrará en Cartagena una gran asamblea de propaganda agraria.

No es necesario enunciar la gran importancia y la alta conveniencia de la celebración de actos de esta naturaleza. En la conciencia de todos los agricultores están, habiendo formado estado de conocimiento estos dos hechos o principios cardinales: Necesidad de organizar las fuerzas agrarias de la región en términos de que exista por lo menos un organismo agrícola en cada municipio. Necesidad de una intensa y constante vida de relación de las entidades agrícolas por medio de la Federación Agraria de Levante, que resume y representa la vida agraria de la región.

Hechos recientes de indiscutible importancia —aludo a la Asamblea de la Producción y del comercio nacional, convocada por el Excmo. señor ministro de Fomento y celebrada en Madrid en el mes de mayo pasado,—demostraron cómo la organización de las fuerzas agrícolas y su orientación reflexiva en labor intensa y constante cerca de los Poderes públicos, será el único medio eficaz de conseguir llevar a la práctica las grandes reivindicaciones agrarias que integran nuestro programa.

Para ello precisa que nos capacitemos de la importancia que para la realización de las legítimas aspiraciones de la agricultura tiene la organización y la concentración de fuerzas, única manera de llegar a la representación genuina y numerosa en las Cortes y en la Administración provincial y municipal.

La Federación Agraria de Levante prosigue su obra con entusiasmo y perseverancia, y continuará el camino de propaganda hasta conseguir que las fuerzas agrarias sean un factor de reconocida importancia en la vida nacional.

La Asamblea de Cartagena será un paso decisivo e importantísimo en la labor preparatoria de esta gran concentración de fuerzas anhelada por la opinión, y el Consejo de la Federación espera que los organismos agrícolas y agricultores de la región enviarán su representación a la Asamblea o se adherirán a la misma.

El presidente de la Federación, José Estruch.

TEATROS

RUZAFÁ

Han dado comienzo los ensayos de La Rabalera, obra de los Sres. Vives y Miguel Echegaray, que, como dignimos, se pondrá en escena la noche del debut.

A continuación publicamos la lista de la compañía, que durante la presente temporada actuará en este teatro.

Actrices: Mercedes Balaguer, partiquina; Teresa Bellido, característica; Julia Campos (3.ª), primera tiple dramática; Encarnación Ferrer, partiquina; Teresa Idel, tiple dramática; Pilar Martí, primera tiple cómica; Amparo Martí, segunda tiple; Carmen Mejía, primera característica; Magdalena Pino, partiquina; Rosario Reverter, partiquina; Pilar Viñé, tiple cómica; Isolina Viñé, partiquina; y Estalía Zabala, primera tiple.

Actores: Ramón Alarcón, primer tenor; Vicente Crespi, partiquino; Joaquín Ferris, partiquino; Pedro García, primer tenor cómico; Ramón Hidalgo, primer actor de carácter; Patrio León, primer actor y director; Ernesto Lorente, otro primer tenor cómico; José María, barítono; Juan Palmer, primer barítono; Joaquín Posca, actor genérico; José Reverter, partiquino; Aurelio Toyana, partiquino; y Vicente Valcárcel, actor genérico.

Para papeles especiales, las niñas Paquita y Julia Alapont; el coro se compone de 18 señoras y 14 caballeros, y la orquesta de 35 profesores; banda en escena la de Veteranos.

El representante de la empresa lo es D. Rafael Díaz.

Los precios de las localidades serán: Palcos principales sin entradas, 750 pesetas; proscenios de segundo piso, 6; palcos de segundo piso, 450; butacas de patio con entrada, 150; fila 1.ª, piso

principal, 150; fila 2.ª, 3.ª y 4.ª, id., 150; delanteras de segundo piso, 1, y entrada general (timbre incluido), 65 céntimos.

El timbre móvil en las localidades a cargo del público.

PLAZA DE TOROS

De tres a seis de la tarde de hoy se expondrán por segunda vez al público los novillos colmenares que estoquearán mañana Gabardito, Moreno y Pipa.

NOTAS DE VERANO

La pesca del "palangre."

De entre todas las artes inventadas para pescar, es la del palangre la que tal vez logra extraer los peces en mejores condiciones: por eso las personas de gusto delicado prefieren esta pesca a la de pollera, a la de varca y a la del bou. Ella es el recurso de los pescadores modestos, y aunque menos lucrativa que las otras, es la que en el verano está más generalizada.

No es extraño, pues, que los que veraneamos en la playa hablemos de esta pesca, ya que los que lo hacen en el monte relatan las excelencias de la caza.

Así hay tiempo para todo: para el benéfico baño, para la alegre excursión, para el cotidiano tresillo, y alguna que otra madrugada para la divertida pesca.

Teniendo esto en cuenta, púsemos de acuerdo con Putaco y con Galino, honrados pescadores de esta playa, para entrar con ellos al mar, a la pesca del palangre.

Es Putaco el apodo de un marinero hijo del Cabanal, pero establecido aquí desde su niñez, que a fuerza de privaciones ha podido adquirir una ligera barquichuela de 21 palmas de quilla, a la que quiere casi tanto como a su mujer y a sus hijos. Lleva como miche en su embarcación a un cuñado Galino, joven recién casado, de carácter jovial, dicharachero y forzado, que lo mismo empuja los remos cuando el tiempo está en calma y hace correr cual muy pocos su barquichuela por el mar, que arregla la pollera cuando hay medio viento, o tiende la vela suspendida de la antena, y el cargue si el tiempo es favorable. Completa la tripulación el jovencuelo Pepet, hijo del patrón, con mas ganas de jagar al fendi y al marro con los chichuelos del pueblo, que de servir de centinero en la barca.

Pero la necesidad obliga, y a no hacer muy mal tiempo, a las dos de la madrugada han de hallarse a orilla del mar el patrón, el miche y el centinero para varar acto seguido la pequeña embarcación.

Consiguese esto, como es sabido, arrastrándola a fuerza de puños sobre los parats que colocan en la arena para que no se hunda en ella la quilla, hasta que a los tres o cuatro metros de la orilla mar adentro, y aprovechando el movimiento de vaivén de las olas, y saltando a bordo los hombres con presteza, ya por medio de los remos, ya por medio de la vela, va alejándose de tierra la pequeña nave pesquera.

Como es manifiesta mi inutilidad para esta clase de faenas, las contemplaba con interés desde la centina, acompañado de Pepet, que por sus pocos años aún no puede tomar parte en ellas. Pero no tardará mucho tiempo en ayudar a su padre y a su tío, pues aunque no tiene más de nueve años, se considera ya todo un pescador, porque entra en el mar desde hace más de un año.

A una milla estaríamos de la costa, cuando pregunté al patrón cuántas brazas habría de cala.

—De nueve y media a diez (me contestaron), porque aún no enfila la casa de Corinto con el castiello de Almenara.

Cuando la barca y estos dos puntos formen línea recta por un lado, y por el otro enfite con el almacén de Valero y el castiello de Sagunto, empezaremos a calar y estaremos a doce brazas.

En efecto: al poco rato detúvose la barca; estábamos en el vértice del ángulo formado por las líneas indicadas; el patrón comprobó la cala por medio de la sonda; Pepet preparó el primer gall (que es una especie de boya formada por un trozo de corcho como de medio metro cuadrado, que sostiene una banderita de tela fijada en una caña de poco menos de un metro); el miche preparó los palangres (cuerdas finísimas de unas setenta brazas de longitud, en las que de trecho en trecho hay un anzuelo revestido de la correspondiente gamba); se previnieron los rodadores (calabazas que sirven de boya cada tres palangres), y bogando alrededor del gall en forma de espiral, calamos antes que alboreara el día.

—Descansamos.

—¡Qué hermoso resulta el amanecer, contemplado desde el mar!

Pero ¡buenos Dioses de invadir el campo de los poetas con nuestro lirismo prosaico!

Sintamos la belleza y callemos.

Bascamos el gall, o sea el primer cabo del palangre, cuando ya estaba el sol sobre el horizonte, y con la ansiedad propia de lo ignoto, empezamos a chovrar, esto es, descolgar el pescado enganchado en los anzuelos del palangre, que va poco a poco sacando el patrón.

Todas las miradas se fijan en él; los cuatro anzuelos primeros salen limpios de pez y de gamba; en el quinto sale enganchada una mabra; siguen tres porras y en los dos siguientes vienen enganchado un salmoteo y un pajel; el patrón continúa desde la popa sacando el palangre; el centinero desenganchando los pescos; el miche desde la proa bogando, deshace el camino recorrido, y yo, desde la centina, contemplo la ansiedad, la satisfacción o la tristeza de los pescadores, según el estado psicológico que la buena o mala pesca produce en los de la barca.

No fué favorable el día: la pesca no llegó a poder ser calificada de mediana; por eso Pepet pudo anillitr tres palangres antes de salir del mar.

Eran las siete y media cuando llegamos a la orilla: en cuanto la quilla tocó en la arena, Putaco y Galino saltaron al agua, cogieron los parats que Pepet les entregaba, tiraron a tierra un cabo, que asieron las mujeres y los niños de la playa, y tirando todos, según las voces del patrón indicaban, sacaron del agua la barquilla y la dejaron en la arena, a unos tres metros de la orilla.

Todos los que había en la playa rodearon la embarcación: los pescadores, por enterarse de la pesca; los veraneantes, por adquirir los pescos que aún estaban en la costa, y el carabinero de guardia, para cerciorarse de que no se trataba de un alijo.

En poco más de cinco horas que duró la pesca, fueron tantas y tan agradables las impresiones que recibí, que hice voto de repetir la excursión siempre que mis ocupaciones lo permitían.

¡Quéris, loceros, que varanets cerca del mar, saber el valor del pescado que saboreas en la mesa, y recibir emociones agradables si alguna vez os invade el spleen! Madrugad un poco y entrad en una barca de pesca del palangre.

DÓMINR

Canet de Berenguer, agosto de 1907.

FESTES DE CARRER

PER JOSEPH BODRIA

ILUSTRACIONES DE NOTABLES ARTISTES

Preu: dos pesetas en totes les llibreries

191 son los alumnos ingresados en las diferentes carreras por la

ACADEMIA PREPARATORIA

Dirigida por ROMAN AYZA, Teniente Coronel de E. M. retirado, de Ciencias y ex-profesor de la Academia de Infantería

Roteros, 16, 2.º, izquierda

El número de alumnos ingresados está distribuido en la siguiente forma: Ingenieros de caminos, 40; Artillería, 40; Caballería, 40; Administración militar, 11; Infantería, 40.

En la convocatoria de 1906 ingresaron en INGENIEROS MILITARES, D. José Rodríguez Navarro, en CAMARILLERÍA, D. Juan Forés, en INFERIA, D. Emilio Sabaté y D. Rodríguez Navarro, en CABALLERÍA, D. Juan Forés, en INFERIA, D. Emilio Sabaté y D. Rodríguez Navarro, en CAMARILLERÍA, D. Juan Forés, en INFERIA, D. Emilio Sabaté y D. Rodríguez Navarro.

Empezará el curso el 1.º de octubre. Queda abierta la matrícula los días no festivos, de nueve a diez de la Paz, 20, 2.º, y de once a doce, en el local de la Academia.

COLEGIO DE LA PURÍSIMA CONCEPCIÓN

Para educación de señoritas y párvulos, a cargo de acreditados y competentes profesores

D. María de la Espala, Torno San Cristóbal, 5, esquina a la de la Paz

En este Colegio hay establecidas todas las clases necesarias, incluso las de adorno, para que las niñas tengan la instrucción que corresponde a la 1.ª y 2.ª enseñanza. —La clase de párvulos está regida por el método de Montessori, y se abre un curso para el preparatorio de Aduanas, en vista de haber obtenido los alumnos en esta convocatoria un premio que han estudiado un folleto publicado por el director de esta institución.

Empezará el curso el 1.º de octubre. Queda abierta la matrícula los días no festivos, de nueve a diez de la Paz, 20, 2.º, y de once a doce, en el local de la Academia.

ACADEMIA CIVICO-MILITAR

Calle de Trinitarios, núm. 10

Jefe de estudios, D. Emeterio Muga, capitán de Estado Mayor.

Profesorado competente y completo material de enseñanza.

Conferencias de Matemáticas

Libreros, 2, duplicado, 2.º

Preparación completa para el ingreso en las Escuelas de Ingenieros Industriales, Agrónomos, Montes, Caminos y Arquitectos.

Director, D. Peregrin Balaguer

EN CUART DE POBLET

Final de las fiestas.—Banquetes, pasillas y refrescos.

—Salve y discurso de despedida.—En la estación.

—Escenas conmovedoras.

Escribimos la crónica de hoy profundamente emocionados por las conmovedoras escenas que se desarrollaron ayer mañana al despedirse de este vecindario los niños del Hospicio de la Misericordia. En la estación lloraron todos, hombres y mujeres, viejos y niños; desde las primeras autoridades civil, militar y eclesiástica de la población, hasta el más humilde de los vecinos.

Penetrar en el andén de la estación era un problema, porque allí se reunió el pueblo entero. Después de un poco de esfuerzo se consiguió reunir a todos los aislados y conducirlos a sus vagones respectivos. Los simpáticos hospiciarios iban bien provistos de comestibles, pues desde la distinguida esposa del presidente de la Diputación, hasta la última menestral, se disputaban el obsequiarlos con fiambres y frutas. Hubo muchacho que salió de Cuart cargado con media docena de melones y dos ó tres kilos de bresquillas.

Para que se tenga una idea del afecto que han sabido captarse durante su corta estancia, bastan estos detalles: muchas mujeres, al oír el toque de llamada, se escondieron en los pajares y en las bodegas, y costó Dios y ayuda para dar con ellas; una mujer, para tener mayor seguridad de que le han de permitir ver a su alojado en el Hospicio, se quedó en rehenes la gorra; un pobre jornalero que casi vive de la caridad pública, no disponiendo de dinero para obsequiarlos, se dedicó a recoger de los tejados del pueblo cuantas pelotas hallaba en ellos perdidas, repartiéndolas entre los niños; este rasgo de generosidad fué muy elogiado.

Pero volvamos a la crónica de los festejos. Los clavaríos del Santísimo Cristo pusieron digno tomaté a su fiesta obsequiando a los niños aislados con un lunch en toda regla, y al vecindario con un magnífico castiello de fuegos artificiales. La procesión de este día fué lucidísima.

Anteayer tocaba el turno a las clavarías de Nuestra Señora de la Buena Muerte, y con decir que en nada desmereció su fiesta de la del día anterior, que se calcula como la mejor de muchos años acá, está hecha la reseña.

Al medio día, clavarías y clavaríos, Ayuntamiento y clero, sirvieron a los niños una suculenta pasilla, mas un plato de frito y entremeses, y fruta y vino a discreción.

El Ayuntamiento, las clavarías, los clavaríos y el clero se proponían darles un banquete en días distintos, pero la falta material de tiempo hizo que tuvieran que renunciar, a mas de que costó vencer la resistencia de las familias que se oponían a que los niños dejaran de comer en las casas.

Por la tarde repitió el batallón infantil la instrucción y se les obsequió con un refresco en casa de D. Juan Bautista Valdecabres, que al objeto, y graciosamente, había remitido desde Valencia el acreditado fabricante de bebidas gaseosas señor Fernández.

Asistieron luego a la procesión, y terminaron los festejos oficiales con la serenata y castiello de rúbrica. El joven Pedro Furió amenizó la velada con una selecta audición de su gramófono.

El miércoles por la mañana, los aislados oyeron una misa rezada, cantaron una Salve de despedida, y después de leer uno de ellos desde uno de los balcones recayentes a la plaza Mayor un sentido discurso, se les dio tiempo para almorrullar las escenas que hemos bosquejado. Una comisión del Ayuntamiento, presidida por el alcalde don D. Juan Bautista Valdecabres, por el acompañó hasta el Santo Establecimiento que les sirva de Asilo.

A las autoridades de Cuart, con D. Juan Marques, comandante del puesto de la Guardia civil, te lamentable hemos tenido que registrar, gracias a sus acertadas disposiciones.

A D. Juan Izquierdo, director de la Misericordia e iniciador de estas excursiones... ¡qué le hemos de decir! La idolatría que por su director sienten los aislados y los votos que por él hacen, son su mejor recompensa; su mas cumplido elogio.

Y el incansable presidente de la Excmo. Diputación provincial, alma de la organización, y a su bendición nada. Acompañantes por todas partes las bendiciones de las almas buenas, que les es mejor galardonar para los corazones honrados.

Cuat 5 de setiembre de 1907.

Fiestas regionales

EN MONCADA

El programa de los festejos en honor de la Virgen de los Desamparados y Santa Bárbara y San Jaime, es el siguiente:

Hoy día 7.—A las doce vuelo general de campanas y disparo de morteretes. A las nueve de la noche pasacalle. A las diez serenata.

Día 8.—A las siete de la mañana llegada del batallón infantil, que recorrerá las principales calles, dirigiéndose a la ermita, donde se celebrará una misa de campaña. A las diez misa a gran orquesta, predicando el P. Sallas, de la Compañía de Jesús. Durante la misa habrá disparo de mor-

Diario de Avisos

Se halla vacante en la Catedral de Lugo la plaza de penitenciario, que como todas las de oficio, se proveerá por oposición, terminando el plazo para presentación de los documentos prevenidos el día 10 de octubre próximo.

Callicida Pizá. Excmo. Sr. Diputado. DUREZAS: no movía los inconvenientes de los días de líquidos.—Precio, UNA peseta. Por correo, 1.50.—Plaza del Píno, 6, farmacia Barro. Depósitos en Valencia. Hitos de Blas Ocasión, tor Costa, San Vicente.

30.000 PTAS

se tomarán con las reservas para los días de líquidos para devolver en tres plazos de 10.000 dentro de un año. En concepto de intereses se abonarán 3.000 pesetas. Proposiciones a Lista de Correos, núm. 13.493.

Vacante de Médico

Desde el 29 de setiembre quedará vacante el puesto de médico de A. B. J. (Teruel), con la dotación de 2.250 pesetas, de las que se satisfarán, en concepto de honorarios, 750 por trimestre veniente, y las restantes en cinco días siguientes a la terminación del contrato. Las solicitudes se admitirán en la Alcaldía, el día 29 de set

MOVIMIENTO DE POBLACION

Ayer se registraron los movimientos demográficos y estadísticos siguientes:

De Barcelona, a las 17. Interior... 80'75. Alicante... 86'60.

Cotización oficial. Madrid 6, a las 18'15. En el correo se han cotizado hoy: El 4 por 100 interior... 80'70. Los francos... 13'60.

Telegramas y Telefonemas Del EXTRANJERO

Peregrinaciones suspendidas. Roma.—Los frailes Trinitarios españoles que habitan el convento de la calle de Cuatrevientos...

Buen susto. Roma.—El presidente de la República de Panamá realiza un viaje de recreo por Italia. Actualmente hallase en Roma.

Fuga. Roma.—Se ha fugado el tesoro de la Orden de Camilinos, que fundó San Camilo de Lellis. Se ha llevado 40.000 duros.

Suabrevación. Bruselas.—Se ha celebrado Consejo de ministros para tratar de los sucesos de Amberes. El general de la plaza ha conferenciado con los ministros.

De la TARDE

Madrid 6, a las 6'30 tarde. Lo que dice la prensa. El Liberal se ocupa del encarecimiento de las matrículas de segunda enseñanza.

Motines en la Cárcel-Modelo. A las dos y media de la madrugada reinaba tranquilidad completa en la Cárcel-Modelo, donde anoche imperó la mas completa anarquía.

Los presos han roto los camastros y demás enseres, y con los restos han aporreado las puertas. Muchas han caído al suelo, y entonces los presos han salido a los pasillos gritando y pidiendo el apoyo de los demás reclusos.

Se han presentado en la Cárcel-Modelo el gobernador, el presidente de la Audiencia, el fiscal y el Sr. Millán Astray. Los empleados, con la ayuda de la Guardia civil, han dominado el tumulto.

A la Cárcel-Modelo han llegado más fuerzas de la Guardia civil. El marqués del Vadillo ha marchado al ministerio de la Gobernación para dar cuenta al Sr. La Cierva de la reproducción del plante.

En vista de dificultades surgidas a última hora, han sido suspendidas las fiestas a Nuestra Señora de la Merced. Por lo menos no revestirán la importancia que se pensaba dárseles.

Ha sido denunciado el primer número del periódico lerrouxista La Kabila. Ha sido descubierta una fábrica de moneda falsa en un piso de la calle de la Cadena.

Los reclusos de la Cárcel Modelo permanecieron tranquilos durante la tarde. Solo han sido castigados tres ó cuatro presos que protestaban.

Como no quisieran obedecer las órdenes del director interino, éste mandó encerrarlos en celdas de castigo. El juzgado militar se personó en la cárcel para tomar declaración a dos presos que dirigieron insultos a un centinela.

Colonización interior. Se asegura que muy pronto será promulgada la ley de Colonización interior. Inmediatamente se constituirá la junta, a fin de redactar el reglamento y escoger los terrenos que parezcan mas adecuados para el cultivo y acordar el reparto de los mismos entre las personas que tengan derecho a ellos con arreglo a la ley.

Interioridad. Se ha encargado interinamente de la dirección de Penales, por hallarse con licencia el Sr. Renduel, el subsecretario de Gracia y Justicia don Pascual Amat.

Precauciones. Con motivo del viaje de los nacionalistas a San Sebastián se ha dispuesto la concentración en dicha ciudad de todas las fuerzas de las comandancias de Vizcaya y Alava.

El gobernador de la provincia está dispuesto a reprimir con energía cualquier alteración del orden público. Un telegrama de Londres afirma que un regimiento de Gibraltar ha recibido orden de marchar

a Tanger. Un periódico asegura que M. Clemenceau está dispuesto a mandar a Tanger a un funcionario condecorado de la diplomacia para que auxilie al representante de su nación en las futuras negociaciones. La Petit Patience asegura que hay agitación en las kabilas de los alrededores de Ujda. En los círculos militares de Argelia se cree que deben enviarse refuerzos a Ujda.

Concurso de belleza. Chicago Tribune abrió un concurso sobre la mujer mas hermosa del mundo. Al efecto, pidió el apoyo de revistas ilustradas de Francia é Inglaterra.

Concurso de belleza. Hoy en el Blanco y Negro se ha recibido el siguiente despacho: «Acabamos encontrar después cuatro meses incandescentes pesquias y de haber examinado 200.000 retratos, la mujer más bonita del mundo. Desafiados a los españoles para que presenten otra mujer más bonita que la americana.—Chicago Tribune.»

Blanco y Negro ha contestado con el siguiente despacho: «Aceptado reto. Vuestro país será el más rico del mundo; pero la belleza y la gracia es patrimonio de las españolas.—Luca de Tena.»

Medalla de viaje. A las diez de la mañana ha marchado el señor Maura de viaje con el Sr. Dato. En los centros oficiales dicen que ignoran la partida del jefe del gobierno. No se sabe si va a San Sebastián ó se quedará en El Escorial. El único dato positivo que se tiene es que lleva equipaje.

El ministro de Fomento. Ha regresado el ministro de Fomento Sr. Gonzalez Besada. Ha sido recibido en la estación por el Sr. La Cierva.

Las cantinas en las minas. Los mineros de Bilbao advirtieron al rey que en aquella región había una cantina instalada por un patrono. S. M. ordenó al gobernador civil que fuera cumplimentada la ley con todo rigor.

El rey en Bilbao. Bilbao.—Verificáronse las regatas de botes dentro del puerto. La presencia del rey. D. Alfonso obsequiará con un banquete a las autoridades y alcaldes de los pueblos ribereños. Hallase el rey satisfecho de su estancia en Bilbao.

El verano de los reyes. San Sebastián.—La reina doña Victoria, acompañada por la marquesa de Salamanca, subió esta mañana en carruaje al monte Igeldo. La reina doña María Cristina se quedó en Miramar por tener concedidas algunas audiencias.

El ministro de Estado ha conferenciado con el embajador francés M. Revoll. Este nos ha dicho que el representante de Francia en Marruecos, M. Reingault, sale esta noche directamente para Tanger, con instrucciones de su gobierno.

En la residencia del ministro de Estado se ha verificado esta tarde la recepción diplomática de costumbre. El gobernador y el alcalde han conferenciado acerca de la proyectada manifestación de los nacionalistas bilbaínos. Parece que ha sido aplazada.

El representante de España en Austria, señor marqués de Casa Calvo, ha conferenciado con el ministro de Estado. De mañana a pasado es esperado aquí el señor Maura.

Se han recibido despachos de Tanger diciendo que reina tranquilidad, y que parece que las kabilas de los alrededores no atacarán a la plaza por el temor que les infunden los cañones de los barcos de guerra anclados en el puerto.

Noticias de Barcelona. Barcelona.—Los marinos chilenos han visitado hoy el dique acompañado por los presidentes del Fomento del Trabajo, Ateneo, Cámara de Comercio y otras entidades. En aquel momento entraba en el dique un trasatlántico con objeto de limpiar fondos. Los chilenos quedaron encantados.

Esta tarde han visitado la casa Lonja, la Maquinista Terrestre y Marítima, el Parque, la Basílica de la Sagrada Familia, en construcción, y el Hospital de San Pablo, también en construcción.

En vista de dificultades surgidas a última hora, han sido suspendidas las fiestas a Nuestra Señora de la Merced. Por lo menos no revestirán la importancia que se pensaba dárseles.

Ha sido denunciado el primer número del periódico lerrouxista La Kabila. Ha sido descubierta una fábrica de moneda falsa en un piso de la calle de la Cadena.

Los reclusos de la Cárcel Modelo permanecieron tranquilos durante la tarde. Solo han sido castigados tres ó cuatro presos que protestaban.

Como no quisieran obedecer las órdenes del director interino, éste mandó encerrarlos en celdas de castigo. El juzgado militar se personó en la cárcel para tomar declaración a dos presos que dirigieron insultos a un centinela.

Colonización interior. Se asegura que muy pronto será promulgada la ley de Colonización interior. Inmediatamente se constituirá la junta, a fin de redactar el reglamento y escoger los terrenos que parezcan mas adecuados para el cultivo y acordar el reparto de los mismos entre las personas que tengan derecho a ellos con arreglo a la ley.

Interioridad. Se ha encargado interinamente de la dirección de Penales, por hallarse con licencia el Sr. Renduel, el subsecretario de Gracia y Justicia don Pascual Amat.

Precauciones. Con motivo del viaje de los nacionalistas a San Sebastián se ha dispuesto la concentración en dicha ciudad de todas las fuerzas de las comandancias de Vizcaya y Alava.

El gobernador de la provincia está dispuesto a reprimir con energía cualquier alteración del orden público. Un telegrama de Londres afirma que un regimiento de Gibraltar ha recibido orden de marchar

Regatas

Comunican de Bilbao que esta tarde se han celebrado las regatas internacionales para disputarse las copas de la reina Victoria y del rey, con 3.000 y 2.000 pesetas, respectivamente.

Los americanos fueron derrotados después de una verdadera lucha. El triunfo lo consiguieron los bilbaínos con el baidarra «Princesa de Asturias».

Durante la tarde reinó un viento muy fresco, casi molesto. Desbordamiento. Telegrafían de Granada que en Loja, debido a un fuerte temporal que allí reinó, se desbordó el «Arroyo Blanquillo», inundando la hacienda y la casa de un rico labrador, causando grandes daños. Pereció ahogado Antonio Vazquez.

Terrible incendio. Telegrafían de Alsásua que un terrible incendio ha destruido cinco edificios. Las pérdidas son de grandísima importancia. Créese que el incendio ha sido casual.

Ignórase si han ocurrido desgracias personales, y se trabaja con ahínco para localizar el fuego. Asestino.—Avalancha. Dicen de Varsovia que los terroristas han asesinado al director de unas minas.

Despachos de Santiago de Chile dicen que una imponente avalancha destruyó el puesto de carabineros del Juncal, resultando sepultadas 50 personas.

Los sucesos de Marruecos

Barcos a Tanger. Círcula el rumor de que los buques de guerra «Pelajo» y «Princesa de Asturias» marcharán en breve a Marruecos.

Se dice también que dichos buques esperan órdenes de Vigo, suponiéndose esto relacionado con el viaje del rey a la Isla Cortegada.

Los que presumen de bien informados, aseguran que el «Pelajo» y el «Princesa de Asturias» irán a Marruecos después del aludido viaje de Su Majestad.

Buques franceses. Despachos de Tolón dicen que ha zarpado de aquel puerto el crucero francés «Julio Ferry», que va a Marruecos a reemplazar al «Condé».

El «Ferry» lleva a bordo gran cantidad de municiones. De París dicen que el gobierno ha decidido emplear vapores de cabotaje para la conducción de tropas a Marruecos.

Estos barcos llevarán las órdenes a los puertos en donde no pueden entrar los buques de alto bordo. Otras noticias. Dicen de Tanger que han llegado tres oficiales y varios individuos con destino a la policía.

El Banco marroquí ha entregado dos millones al sultán Abdel Aziz. Se dice que estudiados por soldados del sultán, han cruzado el zoco varios cargamentos de armas y municiones.

Otros despachos aseguran que el sultán Abdel Aziz y su hermano Muley Hafid han salido, de Fez el primero y de Marrakech el segundo, con ánimo de encontrarse y batirse.

A última hora se han recibido noticias de buen origen diciendo que las tribus que rodean a Casablanca, escarmentadas del terrible modo como se les ha castigado por los franceses, han solicitado del consul inglés que inter venga en su favor, gestionando la paz con el general Drude.

Además han enviado emisarios a dicho general, proponiéndole negociaciones de paz. Memchéta.

De la MADRUGADA

Madrid 7, a las 2'15 madrugada. Los causantes del conflicto. Un redactor de uno de los más importantes diarios de la Corte ha celebrado una entrevista con el ex-ministro liberal Sr. Villanueva, reputado como uno de nuestros mas competentes africanistas.

Las manifestaciones de este personaje tienen, indudablemente, gran importancia, mucho más si se tiene en cuenta la representación del Sr. Villanueva y su significación dentro del partido.

Las preguntas del periodista eran sobre la situación actual del conflicto marroquí y sobre las causas determinantes de éste. El Sr. Villanueva no ha sido ni parco ni confuso, como puede verse: «La culpa de todo lo que viene ocurriendo—dijo—en Marruecos, la tienen todos los gobiernos, sin distinción de partidos, ni tiempo de mando. Olvidados, preteridos, un descomulgamiento completo de aquel país y casi casi igual de nuestros intereses en África, nos ha llevado a la situación actual.»

Los momentos presentes ocurren en Marruecos algo contra lo que yo no puedo permanecer callado, obligándome mi conciencia y la responsabilidad que como gobernante español pude contraer, a formular la protesta mas enérgica.

Hay un pueblo que interviene actualmente en Marruecos en nombre de la civilización, y afirmando que ello es únicamente para restablecer el orden en aquel imperio. Este pueblo es el francés; pero es justo decir que los franceses son los únicos fomentadores de la anarquía en Marruecos; son los únicos organizadores y promotores de todos los conflictos que puedan contribuir a que el imperio abra sus puertas, pacífica ó violentamente, a la influencia y a la dominación francesa.

Interviene Francia en nombre de la civilización, y lo hace violentando todas las leyes de la civilización misma y de la humanidad. No es digno atacar a un pueblo como el marroquí, que al fin y al cabo defiende su independencia, con las malas artes que emplea Francia, echando sobre él todo el peso de su poder y de su adelanto.

Torpeza insigne es llevar a España a estas aventuras, en las que nada tenemos de común con Francia. España nada necesita de nadie para ejercer su acción. Aún estamos a tiempo de retirarnos. En el Parlamento será mas explícito y diremos las cosas mas claras.

Como decimos al principio, estas manifestaciones del Sr. Villanueva han causado en los centros diplomáticos honda sensación. Fortificando nuestro campamento. En Tanger se ha recibido un despacho de Casablanca comunicando que el campamento español ha sido fortificado con fosos y trincheras. Trábase ahora en la construcción de un muro de metro y medio de altura.

En el campamento se ha montado un servicio completo de señales con banderas y luces de bengala, para comunicarse con los buques de guerra anclados en aquellas aguas.

En el campamento francés se toman, igualmente, grandes precauciones. Para nuestra policía. A Tanger han llegado un oficial y tres sargentos españoles para formar parte del cuadro de la policía organizado por nuestra nación en aquella ciudad.

La toma de Mazagán? En Tanger circuló ayer con gran insistencia el rumor de que las tropas francesas, después de un largo bombardeo, habíanse apoderado de Mazagán. En los centros oficiales no se tiene de este hecho la menor noticia.

Un corresponsal se entrevistó con el ministro francés en Tanger, preguntándole acerca de la exactitud del rumor. No logró una manifestación categórica. «Solo sé—dijo—que ayer desembarcó un destacamento, y que de Casablanca ha salido para Mazagán un refuerzo de 800 soldados franceses.»

Corresponsal en peligro. Dicen de Casablanca que en el último combate estuvo a punto de sufrir un percance muy grave el conocido redactor fotógrafo del Nuevo Mundo, Sr. Campaña; pero, afortunadamente, logró ser salvado por un «goumier».

La situación en Rabat. Reina en esta ciudad grandísima alarma. La excitación entre los moros es grande, habiéndose separado ya francamente en dos bandos: partidarios del sultán ó de Muley Hafid. Los europeos, temiendo que tanto venzan unos como otros, no ha de irles bien en las revueltas, abandonan la ciudad.

Temor por Ujda. Telegrafían de París que Le Petit Parisien publica un despacho de Orán diciendo que reina gran efervescencia entre las kabilas que rodean Ujda. La noticia preocupa grandemente en los círculos militares argelinos, de donde han salido ya excitaciones al gobierno, para que envíe a aquella población buen contingente de argelinos. Según el mismo periódico, el gabinete no ha decidido nada sobre este asunto.

francés en Tanger, preguntándole acerca de la exactitud del rumor. No logró una manifestación categórica. «Solo sé—dijo—que ayer desembarcó un destacamento, y que de Casablanca ha salido para Mazagán un refuerzo de 800 soldados franceses.»

Corresponsal en peligro. Dicen de Casablanca que en el último combate estuvo a punto de sufrir un percance muy grave el conocido redactor fotógrafo del Nuevo Mundo, Sr. Campaña; pero, afortunadamente, logró ser salvado por un «goumier».

La situación en Rabat. Reina en esta ciudad grandísima alarma. La excitación entre los moros es grande, habiéndose separado ya francamente en dos bandos: partidarios del sultán ó de Muley Hafid. Los europeos, temiendo que tanto venzan unos como otros, no ha de irles bien en las revueltas, abandonan la ciudad.

Temor por Ujda. Telegrafían de París que Le Petit Parisien publica un despacho de Orán diciendo que reina gran efervescencia entre las kabilas que rodean Ujda. La noticia preocupa grandemente en los círculos militares argelinos, de donde han salido ya excitaciones al gobierno, para que envíe a aquella población buen contingente de argelinos. Según el mismo periódico, el gabinete no ha decidido nada sobre este asunto.

Sobre la ocupación marroquí. Dícese que en previsión de que se agrave el conflicto marroquí quizá se decida Francia a ocupar, de acuerdo con España, todos los puertos de la costa.

En tal caso, a cada puerto se destinarán mil hombres, y el total del armamento sería el mismo que actualmente hay en Casablanca.

Al general Drude se le daría definitivamente el mando de dicha plaza destinándose otros jefes para los demás puertos. Todo esto asegurase que se hará con el propósito de revivir la atención de las tribus.

Francoes y españoles. Comunican de Tanger que se observa que son de día en día mas cordiales las relaciones entre los franceses y españoles de Casablanca, y ha sido favorablemente comentado el hecho de que se invitara al Sr. Santaolalla al entierro del comandante Prevost, dándole en dicho acto uno de los lugares preferentes.

Asimismo se observa que desde estos últimos días los soldados franceses saludan a los oficiales españoles, en vista de lo cual el Sr. Santaolalla ha ordenado a los soldados que hagan lo mismo con los oficiales franceses.

Acopio de municiones. Otro despacho también de Tanger asegura que el gobierno marroquí está haciendo grandes acopios de municiones. La noticia ha sido muy comentada.

Adhesión. Las kabilas de la campaña de Tanger han reiterado su adhesión al Raisuli a condición de que no moleste a los europeos, a fin de evitar que dé motivo a un desembarco de fuerzas francesas y españolas.

Nuevo avance. Desde Casablanca participan que ayer comenzaron los franceses un nuevo avance, y que el choque, si ocurre, será casual, pues la niebla dificultaba la operación.

Al comenzar ayer hubo pasajeras alarmas, porque los moros, aprovechándose de la niebla, atacaban a las tropas francesas, dándose inmediatamente a la fuga.

Por emisarios esperados a Tanger se sabe que en Casablanca es esperado el nuevo sultán. También han circulado rumores de que Muley Hafid ha enviado un emisario al general Drude con una misión secreta. La noticia oficial no se ha recibido todavía.

Pidiendo cañones. Las kabilas que rodean a Casablanca han enviado emisarios a Rabat y otros puntos pidiendo cañones. Los gobernadores no se los han negado, pero los mismos moros tuvieron que desistirse de llevarse los, porque no podían conducirlos a rastras.

A Tanger. Despachos de Londres participan que ha recibido orden de marchar a Tanger un regimiento que se halla acuartelado en Gibraltar.

Siniestro ferroviario. En Galitzia, según despachos de Viena, chocaron ayer dos trenes de pasajeros, resultando ocho muertos y más de cien heridos. Las locomotoras y nueve vagones quedaron destruidos.

Pueblo inundado. De Palencia se han recibido varios telegramas comunicando que en Astudillita han caído las últimas tormentas grandes dadas. El agua corria por las calles como si fuera un río, inundando la población en muchos trozos.

En la iglesia de Santa Eugenia entró agua para alcanzar un nivel de mas de dos palmos. Había dentro del templo 150 personas. El agua llegó hasta el altar mayor.

Algunos vecinos hicieron una pequeña presa, con tablas y muebles, impidiendo la entrada del agua.

El príncipe heredero de Portugal. Telegrafían de Lisboa que ayer llegó de su viaje a las colonias portuguesas el príncipe heredero de la Corona. De la estación se trasladó a la Catedral, donde fué recibido por los canónigos y entró bajo palio. Después se cantó un Te Deum.

Toros. En Jerez de los Caballeros se lidiaron ayer bichos de Albarán, que resultaron buenos. Mataron ocho caballos.

Manoleta se deshizo bien de los cuatro toros. Incendio formidable. Telegrafían del Puerto de Guadarrama que anoche estalló un formidable incendio. Hasta ahora han destruidas dos casas, y aunque todo el vecindario trabaja febrilmente para conseguir aislar el fuego, temese todavía que se propague.

No se tienen otros detalles del siniestro, ignorándose asimismo si en él han ocurrido desgracias personales.

Un hijo del «Pernaies». Telegrafían de Puente Genil que en El Rubio se ha presentado la amante del famoso bandido «Pernaies» con una niña de cuarenta y cuatro días, hija de ambos, para que se le administrase el Sacramento del bautismo.

De Lisboa. Comunican de Lisboa que no está decidido cuándo se realizará la concentración naval en la bahía de Lagos.

También dicen que se ha recibido en aquella capital un despacho de Rio Janeiro participando que, en cuanto el rey D. Carlos invite al presidente de aquella república, se señalará la fecha que ha de hacer su visita a Portugal.

De Barcelona. Dicen de Barcelona que los marinos chilenos visitaron ayer las Obras del Puerto, quedando sumamente complacidos de la visita, y haciendo cumplido elogio de los trabajos que se están realizando.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Mendaro.

